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気温が30℃を越える日が増え、夏が本格的になってきました。皆さんは、どのように夏バテ
を防ぎますか？毎日鰻を食べる？まねしてみたいものです。でも、暑い時こそ熱いものを食
べる、というのは良いようです。それからもう一つ、「まちづくりに熱中する」。どうやら
気温より自分が熱くなるのがミソのようです。さて、今号は、平成18年度の本会総会の様子
を中心にお伝えしたいと思います。

加納の風景ここにあり その４　
  私たちの心の川、清水川。水路のようになっていた
清水川を、このような姿に変えたのは、岐阜県認定の
「自然共生工法」です。水を早く流すためのコンクリ
ートの三面張りではなく、川底から川縁まで「引っか
かり」や「孔」をつくります。これらが生き物の住処
になります。夏には匂い立つほどに草が茂ります。

１．平成18年度の総会の報告

　加納まちづくり回の総会も、会員の皆さんのおかげをも
ちまして、早や第３回を迎えることができました。平成18
年度の総会は、５月21日（日）、岐阜市南部コミュニティ
ーセンターで開催されました。
　総会の内容などは次の通りでした。
　
（１）総会での議決事項
　今年度の総会は、委任状を含め１／２以上の会員の出席
を得られ、成立となりました。司会は今津理事、議長は森
嶋副会長がそれぞれ務め、次の各事項が承認・議決されま
した。

㈰平成17年度活動経過
　平成17年度に行なった様々な活動の報告がされ、承認さ
れました。
・平成17年度の総会の開催（H17.５/15）
・記念講演会の開催（H17.５/15）
・和傘教室の実施（H17.５/28･29、10/30･31）
・加納学セミナーの開催（H17.９/27、10/25、11/22）
・加納ものしり検定テストの実施（H17.８〜11月）
・まちづくり先進地視察（H17.11/13）
・「加納の日」の開催（H17.11/19）
・加納こども環境マップの作成（H18.２月配布）
・会報「加納の風」発行（H17.７月、10月、H18.２月）
・「ぎふまちづくりまつり2006」（ぎふまちづくりセンタ
　ー主催）へのタウンウォッチングでの参加(H18.３/５)
・加納紹介冊子の作成
・岐阜南ロータリークラブとの事業（加納城説明板設置）
・平成17年度活動報告書の発行
・役員会の開催

会場の様子会場の様子会場の様子



㈪平成17年度決算
　平成17年度の決算が会計より報
告され、宮嶋会計監査・村瀬会計
監査による監査の結果、会計が適
切に処理されていたことが報告さ
れました。
　収入、支出ともに右の表（上２
枚）をご覧ください。

㈫平成18年度活動計画
　今年度の活動計画について承認
されました。昨年度の活動を引き
継ぎ、次の各項目に関連する事業
を展開していきます。

１．良好な都市景観の形成のため
　　の調査・研究・学習
２．古い建物についての調査・研
　　究･学習（旧加納町役場など）
３．和傘教室の開催・和傘の活用
　　など
４．講演・研究会の開催（加納学
　　セミナー等）
５．まちづくり先進地の視察
６．タウンウォッチングや加納の
　　紹介に関する事業
７．会報「加納の風」の発行
８．加納城および中山道などにつ
　　いての学習
９．平成18年度の活動記録誌の作
　　成

㈬平成18年度予算案
　上記㈫の活動計画を受けて作成
した、今年度の予算案が承認され
ました。
　予算については、右の表（上か
ら３枚目と４枚目）をご覧くださ
い。　

㈭平成18年度役員
　本会発足時の役員の任期である
２年が過ぎたため、再任・新任に
て、新たなスタートをきることに
なりました。
　任期は同じく２年間です。どう
ぞよろしくお願いいたします。
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２．記念講演を開催しました

「まちなみの上手な生かし方」　
　瀬口 哲夫 氏
　名古屋市立大学芸術工学部　教授　

　本年度の総会記念講演会は、都市景観計画、近代
建築等を研究されている瀬口先生にご講演いただき
ました。専門家からみた加納の魅力をソフトな語り
口でお話しされ、加納のまちの将来について大胆な
提言もいただきました。
　加納の資産は、加納跡、城下町・宿場町を受け継
ぐ町割りとまちなみ、旧加納町役場の三つに収斂さ
れると看破され、先進事例をあげながら歴史資産活
用の方向性を示されました。

　現在の加納は、重層的な歴史資産が埋もれてしま
っており、人の来訪を拒絶しているようだと指摘さ
れました。現在のまちなみは統一感に乏しいが、ヒ
ューマン・スケールで構成されており、それを磨く
ことで、「伊吹山が見える宿場町」「城のある宿場
町」としての個性が顕在化すると展望されました。
　まちづくりは、まちを歩き、生の声を聴き、アイ
ディアを出し合うことに始まるが、ビジョンを持つ
ことが必要で、住民、行政等がお互いに緊張感を持
って連携することが重要であると説かれました。
　加納の魅力を再認識し、会の活動方向を考える上
で、大変有意義な講演会でした。　（会員　横田）

映写資料で熱心にご講演くださる瀬口先生映写資料で熱心にご講演くださる瀬口先生映写資料で熱心にご講演くださる瀬口先生

瀬口先生、ありがとうございました！

　
　総会でアイディア票をご提出くださった皆さん、
ありがとうございました。全てではありませんが、
ご意見をご紹介させていただきます。

　歴史的認識を深める、まちづくり勉強する、加納
の資源を活かす、情報発信をする、他の団体との協

働、などいろいろなご意見をいただきました。

　こうしたご意見が加納の宝になっていきます。

㈰今後聞きたい話は？
・他の都市での事例と交流。西尾城。松代。函館。
　蘇州。中津。桑名。小樽。
・町づくりの成功例。城址の活用。
・㈰「中世・加納城と江戸・加納城」の特色につい
　て。㈪「岐阜城と加納城特色と現在分ったこと」
　㈫岐阜市の埋蔵文化財の資料頂ましたが、その内
　容説明解説会をお願いします。１４号と１５号に
　ついての。
・和傘つくり道場。
・加納・歴史・文学にてつながるような講演。
・加納の歴史等
・古いものを大切にすべきである。
・他市の長所、特色等。
・街道(宿場町）を使ったまちづくりについて。
・まちづくりの手順例
・まちづくりへの住民参加が広がりをつくるような
　話。
・街道の復元の方法⋯加納はどんな街を目標に（目
　指すものは何か）する。
・何度も重ねてほしい。

㈪本会の活動についてのアイディア、加納を
面白くするためのアイディア
・加納城堀の再現に関わる各種調査
・加納城址を活用したイベント（お祭りなど）。お
　みやげ物。名物をつくる。
・各種アンケートをされるのはよいが、具体的に皆
　さんがどういった意見を持っておられるのか、会
　の内部だけでなく、外に向けて発表されたい。
・（やむを得ないかもしれないが）会員に若い人が
　少ない。今後の会の発展を考えると、もっと若い
　人に会をＰＲすべきでは？
・まず第一に、新しく作成くださった冊子「加納」
　は内容・編集・写真等々実に素晴らしい資料集に
　なりました。独自の美しさがあり名冊子です！！
　！！！第二に清水川のほたる育てる会があるので
　すが、当まちづくり会と合同で「ほたる音頭」の
　歌詞募集、作曲募集なんてのは如何でしょうか。
　採用作品各１点で各一万円程度でいいでしょう。
・加納城址の活用→天守閣等
・沢山見にゆくこと。
・子ども（小・中）の夢を集めよう。
・正式に公開募集したらどうでしょうか(賞金付)。
　意外に岐阜から離れた人にいいアイディアがある
　のではないでしょうか。
　　　　　　　　　　（とりまとめ：会員　内堀）

総会でのアイディア票のご意見のご紹介



 

 

 
お気軽に 

どうぞ！ 

 

問合せ・連絡先 
事務局　〒500-8415 岐阜市加納中広江町68　横山ビル３階　
事務局長　松尾　一　TEL090-3389-3067　FAX　058-274-7197　

役員会だより
　役員会は、平成17年度第12回を３月18日（土）、平成18年度第１回を４月14日（金）、第２回を５月12日（金）、
第３回を６月23日（金）に、それぞれ加納東公民館で開催しました。平成18年度は新任の役員も加わり、新たなスタ
ートをきりました。継続事業を中心に、内容や運営方法などを検討しています。

５．旧加納町役場の小さくて大きな変化

　昨年、国の登録有形文化財の指定を受けた、旧加納
町役場。今年度の記念講演では、瀬口先生がこの役場
でロケされた映画を見せてくださり、反響がありまし
た。
　さて、旧加納町役場にこの６月13日、登録有形文化
財の真鍮製のプレートが設置されました。この役場に
とっては小さな変化かも知れませんが、加納にとって
は大きな変化なのではないでしょうか？渋い色を放っ
ていますので、ぜひご覧ください。
　たまにみんなで磨くといいかも知れませんね。

４．今年こそは満点をめざそう！
　−加納ものしり博士検定テスト−

　昨年度に引き続き「加納ものしり博士検定テスト部
会」を今年度も実施します。みんなで問題をつくり、
みんなで答えるこの検定テスト、今年も参加しません
か？

　この検定テストはカンニング大歓迎です！ただ、で
きればカンニングは家族で教え合ったり、加納の中を
足で巡ったり、というやり方をしていただけるとうれ
しく思います。電話での、関係者・関係機関等への問
い合わせは避けていただき、加納を巡る時は、関係者
の方のご迷惑にならないよう充分にご留意ください。
　大人のマナーにて博士をめざしましょう！問題配布
は７月中旬以降を予定しています。（部会長　宮田）

 

 

６．今年もやって来る？「加納の日」

　昨年度に好評をいただいた「加納の日」。その第二
弾をできないかと、現在役員会で企んでいるところで
す。
　岐阜市教育委員会、（財）岐阜市埋蔵文化財調査事
務所、岐阜南ロータリークラブをはじめ、まちづくり
団体などと手を取り合って多くの方々に楽しんで加納
を知っていただける企画にできればと思います。
　何かおもしろいアイディアがあったらお近くの役員
か事務局までお知らせください。（事務局長　松尾）

３．加納まちづくり会が視察「されました」

　岩村地区まちづくりの視察がありました。平成18
年6月7日（水）の午後、恵那市岩村地区でまちづく
り活動を行なっている方々と、恵那市職員による当
会への視察がありました。当会へのまちづくり関係
の視察ははじめてのことです。

　最初に、南部コミュニティセンターにて村瀬会長
と水野会計が、会の設立経過や現在の活動について
説明を行ない、質疑応答がありました。

　続いて、真夏を思わせる炎天下の中、加納城・師
範学校赤門・中山道・旧加納町役場などの現地を歩
いて見学していただきました。

　視察された方々は、当会が、設立からわずか1年
半の間で多彩なイベントをエネルギッシュに展開し
ていることに新鮮な刺激を受けられたようです。同
じ城下町同士、これを機会にお互いの情報交流が進
むことが楽しみです。　　　　　　（会員　内堀）

旧加納町役場に立てられたプレート旧加納町役場に立てられたプレート旧加納町役場に立てられたプレート


